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// итоги

// планирование

ЧТОБЫ ЭФФЕКТИВНО 
РЕШАТЬ БОЛЬШИЕ ЗАДА-
ЧИ, В КУЗБАССЕ СОЗДАН 
ПЕРСПЕКТИВНЫЙ ПЛАН 
РАЗВИТИЯ КОММУНАЛЬ-
НОЙ ОТРАСЛИ РЕГИОНА 
ДО 2030 ГОДА. 

Творцы погоды в наших домах

За нашим уютом – 
тысячи людей

Без света, воды и тепла невоз-
можно представить комфортную 
жизнь. Но мало кто задумывает-
ся, какой труд стоит за тем, чтобы 
мы смогли ощутить этот комфорт. 
Тысячи работников бытового об-
служивания и ЖКХ ежедневно 
находятся на трудовом посту, об-
служивая наши дома и заботясь 
о том, чтобы этот созданный уют 
не пропадал. Электрики, сантех-
ники, дворники, инженеры – этих 
людей чествовали на минувшей 
неделе и подводили итоги их не-
простой работы.

«В сфере ЖКХ Кузбасса тру-
дятся более 50 тысяч человек, 
вы достойно выполняете по-
ставленные задачи. Мы реали-
зуем проекты комплексного раз-
вития территорий, не имеющие 
аналогов в стране. Сносим ста-
рое жильё и возводим современ-
ные красивые дома», – отметил 
Сергей Цивилев. 

Отрасль ЖКХ всегда была од-
ной из ключевых для жителей 
региона. Коммунальный ком-
плекс региона насчитывает 910 
котельных, 122 станции водо-
подготовки, 81 объект очистки 
канализационных стоков, более 
12 тысяч километров водопро-
водных сетей, около 3,9 тысячи 
километров сетей теплоснабже-
ния и более 3,5 тысячи киломе-
тров канализационных сетей.

Многие объекты инженерной 
инфраструктуры были спроек-
тированы и построены от 40 до 
60 лет назад, поэтому модерни-
зация коммунального комплек-
са – одно из приоритетных на-
правлений в развитии региона. 

По инициативе губернато-
ра Кузбасса Сергея Цивилева с 
2018 года объём финансирова-
ния коммунального комплекса 
вырос в пять раз. Только в про-
шлом году на развитие и модер-
низацию ЖКХ было направлено 
15 млрд рублей. На эти средства 
возводят очистные сооружения, 
фильтровальные и насосные 
станции, строят, модернизиру-
ют и проводят профилактиче-
ские ремонты сетей тепло- и во-
доснабжения.

Качество услуг ЖКХ всегда 
растёт, ведь происходит не толь-
ко ремонт, но и строительство 
современных объектов, кото-
рые позволяют разгрузить суще-
ствующие городские сети и про-
ложить коммуникации туда, где 
их никогда не было. 

Тепло, свежо и чисто
На сегодняшний день в Куз-

бассе запущен проект по уста-
новке новых котельных, кото-
рые не только обеспечивают 
бесперебойную подачу тепла, 
но и не влияют на окружающую 
среду неприятными выбросами.

За пять лет в регионе закры-
ли больше 80 неэкологичных 

и малоэффективных угольных 
котельных, а для повышения на-
дёжности теплоснабжения по-
строили и реконструировали 62 
пункта тепла. Капитальный ре-
монт теплового комплекса про-
вели в посёлке Новостройка в 
Кемеровском округе, в Ленин-
ске-Кузнецком выполнили ре-
конструкцию насосной стан-
ции на центральной котельной с 
увеличением мощности и заме-
ной насосного и теплообменно-
го оборудования. Установили че-
тыре котла в посёлке Малиновка 
(Калтанский городской округ). В 
Тяжинском округе провели ка-
премонт 20 тепловых станций, 
установили 25 котлов. В Ново-
кузнецком округе провели газо-
вое отопление для теплоснаб-
жения посёлка Металлургов. 
Кроме того, в Анжеро-Суджен-
ске и Ленинске-Кузнецком, а так-

же в Промышленновском и Че-
булинском округах установлено 
36 современных блочно-модуль-
ных котельных для обеспечения 
теплоснабжением объектов соц-
культбыта. Новое оборудование 
обеспечивает регулируемую ав-
томатически подачу тепла, со-
временные системы адаптируют 
прогрев в зависимости от темпе-
ратуры на улице, что позволяет 
уменьшить потребление топли-
ва, при этом производительность 
таких котельных гораздо выше.

Чистая вода
Обеспечение жителей Кузбас-

са качественной питьевой водой 
– приоритетное направление мо-
дернизации системы ЖКХ. Для 
этого ведётся строительство 
новых, реконструкция и капре-
монт существующих объектов 
системы холодного водоснабже-

ния, в том числе водозаборных 
скважин.

В Таштагольском районе про-
ведена реконструкция водона-
сосной станции на реке Тель-
бес, в Мундыбаше установлено 
оборудование по очистке водо-
проводной воды, насосное обо-
рудование, обновлена запорная 
арматура. В Ленинске-Кузнецком 
выполнено строительство во-
допроводной сети от гидроузла 
№ 2 до водопроводной камеры на 
территории сельского рынка. В 
Кемерове построен главный кол-
лектор на ул. 3-й Заречной.

С 2019 года Кузбасс принима-
ет участие в федеральной про-
грамме «Чистая вода», в ходе 
которой в Таштагольском му-
ниципальном округе запустили 
насосно-фильтровальную стан-
цию для жителей Казского го-
родского поселения и пгт Те-
миртау. 

На 2024 год запланировано 
строительство модульной стан-
ции очистки воды в Гурьевском 
округе, а также капитальный 
ремонт водозабора «Скважи-
на 7Ц» в Салаире. Запланиро-
ваны приобретение и установка 
двух насосно-фильтровальных 
станций в селе Пашково Яшкин-
ского округа, а также приобре-
тение оборудования для насо-
сно-фильтровальных станций в 
населённых пунктах Ленинск-
Кузнецкого округа. Кроме того, 
планируется строительство 
водопроводной сети от Ново-
ильинского района Новокуз-
нецка до посёлка Металлургов. 

В Белове в микрорайоне Чер-
тинском запланирован капи-
тальный ремонт уличных сетей 
водопроводов общей протяжён-
ностью более 4,8 километра.

Сносим старое – 
строим новое

Довольно острый вопрос для 
нашего региона – заброшенные 
здания промышленных пред-
приятий и жилого массива. Пу-
стующие объекты долгое время 
были опасным и привлекатель-
ным местом для подростков. К 
сожалению, на этих объектах 
фиксировались случаи гибе-
ли детей, поэтому по решению 
правительства Кузбасса и бла-
годаря поддержке президента 
Российской Федерации Влади-
мира Путина эти объекты нача-
ли массово демонтировать и раз-
рабатывать новые проекты по 
застройке жилыми многоэтаж-
ными домами, промышленными 
предприятиями, площадками 
для бизнесменов и обществен-
ными пространствами.

Например, в Кемерове идёт 
реализация крупнейшего в Рос-
сии проекта по сносу частного 
сектора и строительству нового 
современного жилья. Большая 
работа здесь была в первую оче-
редь у сотрудников коммуналь-
ных служб, которые проклады-
вали новые коммуникации для 
обеспечения светом, водой и те-
плом новых районов. 

Площадь реализации проек-
та – 550 тысяч га. Работы много, 
сроки сжаты, потому бригады 
рабочих ведут круглосуточные 
процессы, которые позволят бы-
стрее приступить к строитель-
ству и благоустройству огром-
ной части столицы Кузбасса.

Такие же масштабные проек-
ты планируется реализовать и в 
других городах.

Кузбасс всегда рядом
В регионе работает более ты-

сячи аварийных бригад. Особая 
гордость – три областных ава-
рийно-восстановительных от-
ряда, созданных на базе центра 
оперативного контроля жилищ-
но-коммунального и дорожного 
комплекса «Кузбасс». В арсенале 
специалистов – инженерная тех-
ника, мобильные котельные, со-
временный транспорт. 

Окончание на стр. III.

В минувшее воскресенье работники бытового обслуживания населения и жилищно-коммунального 
хозяйства отметили профессиональный праздник. По традиции на губернаторском приёме подвели 
итоги масштабной работы, которая ведётся во всех населённых пунктах региона

// цифры

С 2019 ПО 2023 ГОД 
В КУЗБАССЕ ЗАМЕНЕНО 
467 КМ ТЕПЛОВЫХ, 
629 КМ ВОДОПРОВОДНЫХ 
И 104 КМ КАНАЛИЗА-
ЦИОННЫХ СЕТЕЙ. 

// эффективность

Для удобной, быстрой работы специалистов отрасли ЖКХ 
и для комфорта жителей региона в Кузбасс закупается современная 
роботизированная техника на газомоторном топливе. Это оборудова-
ние не будет отравлять экологию наших городов. А по ночам она 
позволит выполнять все необходимые работы тихо и эффективно, 
ведь наши коммунальные службы трудятся круглые сутки, 
чтобы проснувшиеся утром жители города поехали по своим делам 
по чистым и ухоженным улицам.
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 Фото Савелия Баширова.

// тем временем
ȿа чистотой и порядком при-
домовых территорий следят не 
только специальные работники, 
но и сами жители. ֩юди береж-
но относятся к отремонтирован-
ным пространствам и самостоя-
тельно следят за их состоянием. 
Ȥсобо активные граждане при-
нимают участие во Ȟсероссий-
ском конкурсе �֩учший дом. 
֩учший двор�, где жюри выби-
рают �֩учший двор�, оценивая 
благоустройство двора усили-
ями жителей, �ȧамый дружный 
дом� �  истории решения про-
блем благодаря активности и 
консолидации жителей, �֩уч-
ший подɗезд� � качество работ 
и усилия жителей по его обу-
стройству, �ȧамый энерго�
эффективный дом�.

Окончание. Начало на стр. II.

В январе 2024 года у аварий-
но-восстановительного отряда 
в Верх-Чебуле появилась совре-
менная база общей площадью 
742 кв. метра, которую постро-
или по решению губернатора 
Сергея Цивилева. В здании есть 
гараж для стоянки и обслужи-
вания 10 единиц авто- и спец-
техники, мастерская, раздевал-
ка, санузел, столовая с кухней, 
учебный класс, комната отдыха, 
электрощитовая, тепловой узел 
и вентиляционная. На строи-
тельство и оснащение комплек-
са из регионального бюджета 
было направлено более 92 млн 
рублей.

«Старое здание давно нуж-
далось в модернизации, вместо 
него мы возвели новое, которое 
соответствует всем современ-
ным нормам. Это наш подарок 
коммунальному спецназу реги-
она к 20-летию их службы. Че-
булинский аварийно-восста-
новительный отряд оказывает 
помощь в устранении аварий-
ных ситуаций всей Северной 
агломерации; от их профес-
сионализма и оперативности за-
висит, насколько быстро будут 
ликвидированы аварии и люди 
смогут получать тепло и воду», 

– подчеркнул губернатор Сергей 
Цивилев.

Работники предприятий жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства Кузбасса помогают не толь-
ко жителям нашего региона. С 
ноября региональные бригады 
Центра оперативного контро-
ля жилищно-коммунального и 
дорожного комплекса проводят 
аварийно-восстановительные 
работы на инженерных комму-
никациях, в жилом фонде и на 
социальных объектах Горловки. 
Они прибыли на помощь в вос-
становлении разрушенных объ-
ектов: дорог, теплосетей, медуч-
реждений, школ, детсадов.

Из Сибири за четыре тысячи 
километров по автодороге при-
везли десятки единиц техники, 
оборудование, стройматериалы, 
чтобы с каждым днём возвра-
щать жизнь городу, переживше-
му трагедию. И наши земляки 
каждый день, находясь в опас-
ности под обстрелами и прилё-
тами, продолжают восстанав-
ливать тепло- и водоснабжение, 
подачу электричества на по-
рванных сетях.

Некоторые районы годами не 
имели круглосуточного досту-
па даже к холодной воде. Теперь 
же благодаря в том числе и рабо-
те наших специалистов и приме-
нению современных технологий 
в домах горловчан вода будет в 
любое время дня и ночи.

Ремонтные работы активно 
велись перед отопительным се-
зоном, когда нужно было ремон-
тировать теплосети. И тут наши 
специалисты снова помогли обе-
спечить уют в домах жителей 
Горловки, приняв участие в вос-
становлении тепловых комму-
никаций. 

Недавно помощь наших ком-
мунальщиков понадобилась и в 
Туве, где произошла авария на 
Шагонарской ТЭЦ. Более пяти 
тысяч жителей остались без 
тепла в минусовую погоду. Что-
бы как можно скорее подклю-
чить город к сетям отопления, 
наш аварийно-восстановитель-
ный отряд ЖКХ одним из пер-
вых выехал на место происше-

ствия: к работе приступили 14 
специалистов (слесари, электро-
газосварщики, водители) и че-
тыре единицы техники (два тра-
ла с мобильными котельными и 
две авторемонтные мастерские). 
Фронт работ наших коммуналь-
щиков – обеспечить теплом лю-
дей и социальные объекты на 
время проведения ремонта Ша-
гонарской ТЭЦ. Мобильные ко-
тельные оснащены гибкими ру-
кавами, благодаря чему к ним 
можно оперативно подключать 
объекты. Специалисты быстро 
включились в процесс и взяли 
на себя ответственность ввести в 
курс дела коллег из других реги-
онов, которые тоже прибыли на 
помощь в ликвидации послед-
ствий катастрофы.

͒лучшаем 
городсͨую среду

Уже семь лет реализуется на-
циональный проект «Жилье и 
городская среда», инициирован-
ный президентом РФ Владими-
ром Путиным. Работа ведётся 
по двум направлениям: ремонт 
дворовых территорий и рекон-
струкция (или создание новых) 
общественных пространств.

За всё время существования 
проекта в Кузбассе благоустро-
или свыше 2 800 объектов, на-
правив на эти цели более 8 млрд 
рублей. 

В числе этих объектов 1 704 
двора, в которых появились тро-
туары для пешеходов, простор-
ные парковки, ровное дорожное 
полотно с лежачими полицей-
скими и системой водоотведе-

ния, клумбы и уютные скамей-
ки. На этапе проектирования 
жителям предлагают принять 
участие в разработке плана бу-
дущего ремонта, потому все из-
менения происходят с учётом 
удобства самих кузбассовцев.

Вторую жизнь обретают и 
любимые общественные места 
жителей региона, которые со 
временем оказались разрушены 
и заброшены. В центральных и 
отдалённых частях городов об-
лагораживают старые и создают 
новые парки и скверы. Они ста-
новятся местами притяжения 
для молодёжи, центрами для 
проведения дворовых и район-
ных праздников и тематических 
встреч.

Преображаются и крупные 
объекты, ремонт которых про-
водят по инициативе самих 
местных жителей, участвующих 
в народном голосовании. С 2019 
года в Кузбассе преобразилась 
341 общественная территория, в 

этом числе бульвар Строителей 
и бульварная часть улицы Ки-
рова в Кемерове, аллея Памяти 
Воинов Афганистана и сквер у 
фонтана по ул. Кирова, 71, в Но-
вокузнецке. 

Реализация национального 
проекта продолжится до 2030 
года, что поможет Кузбассу стать 
ещё привлекательнее и комфор-
тнее для жителей и гостей ре-
гиона. И в этом году уютных и 
чистых дворов станет на сот-
ню больше и появится 70 благо-
устроенных общественных про-
странств.

Кстати, крупные объекты 
строятся и ремонтируются и за 
рамками нацпроекта «Жилье и 
городская среда». Московская 
площадь в Кемерове, набереж-
ная возле неё и парк Жукова со 
стелой «Город трудовой добле-
сти», новокузнецкая площадь 
Защитников Донбасса с памят-
ником Герою России Ольге Ка-
чуре, сквер Жукова в Новокуз-
нецке, где тоже установили стелу 
«Город трудовой доблести», – все 
эти объекты стали настоящим 
украшением крупнейших куз-
басских городов.

Также в регионе успешно ре-
ализуется проект инициатив-
ного бюджетирования «Твой 
Кузбасс – твоя инициатива». С 
2018 года благодаря этой идее 
удалось благоустроить 672 объ-
екта, среди которых террито-
рии массового отдыха, мемори-
альные комплексы, детские и 
спортивные площадки, ремонт 
учреждений культуры, образо-
вания, дороги и тротуары. Это 
эффективный механизм, позво-
ляющий направлять бюджетные 
средства на те преобразования, 
которые действительно нужны 
людям.

͒правляюͷая 
ͨомпания в ͨармане

Оплатить услуги ЖКХ, подать 
показания, изучить отчёты по 
доходам и расходам управляю-
щей компании за прошлые годы, 
получить информацию о сроках 
капремонта и запланированных 
работах, а также при необходимо-
сти направить обращения в жи-
лищную инспекцию теперь мож-
но не выходя из дома благодаря 
приложению «Госуслуги.Дом».

Оценить удобство приложе-
ния смогли уже более 44,5 ты-
сячи жителей Кузбасса. Теперь 
им не приходится стоять в оче-
реди для оплаты коммунальных 
услуг и искать время для подачи 
заявления, сделать это можно из 
дома, с работы и, что очень удоб-
но, в любое время суток.

Авторизоваться в приложении 
можно через подтверждённую 
учётную запись на портале «Гос-
услуги». Данные о недвижимости, 
приборах учёта и счетах загружа-
ются автоматически. В случае от-
сутствия информации можно по-
дать заявку, и управляющая или 
ресурсоснабжающая организация 
актуализирует данные.

Сотрудники ЖКХ всегда на-
ходятся рядом с нами, следя за 
чистотой в подъезде, освещени-
ем на улицах, бесперебойной по-
дачей воды и тепла, чтобы жите-
ли и малых посёлков, и больших 
городов чувствовали себя оди-
наково комфортно. Труд этих 
людей не всегда заметен, но хо-
рошо ощущается, особенно в 
холод и ненастье. На этих спе-
циалистов всегда можно поло-
житься и быть уверенными, что 
они помогут наладить комфорт 
в каждом доме. 

Евгения Близникова.

// справка

ПО ИНФОРМАЦИИ РЕГИО-
НАЛЬНОГО РОСПОТРЕБ-
НАДЗОРА, ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
ʯИТЕЛЕЙ РЕГИОНА КА-
ЧЕСТВЕННОЙ ПИТЬЕВОЙ 
ВОДОЙ ИЗ РАСПРЕДЕЛИ-
ТЕЛЬНОЙ СЕТИ 
ЦЕНТРАЛИЗОВАННОГО 
ВОДОСНАБʯЕНИЯ ДО-
СТИГЛО 94,� ПРОЦЕНТА.

 Фото с сайта АПК.
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 ǋаталȵя ǀороǟȵева.

 ǀ ���� ǡоǢǱ СКǛК ǫаȰала раǟотатȵ в ǕеǟǱлиǫсǨоǪ райоǫе.

͈з ͻͨономистов 
в ͨоммуналͺͷиͨи

О работе в «коммуналке» 
Наталья Васильевна и не по-
мышляла. Получив высшее 
экономическое образование, 
вернулась на малую родину и 
работала по специальности. 
Организации серьёзные – кре-
дитный союз, известный банк. 
Работа нравилась, вникала с 
удовольствием и даже азартом. 
Однако, так бывает, руковод-
ство банка приняло решение 
закрыть филиал в Верх-Чебуле, 
и перед увлечённым специали-
стом встал вопрос о выборе но-
вого места работы.

Вариантов было несколь-
ко. «В то время у нас как раз от-
крылся многофункциональный 
центр, поступило предложение 
стать главным бухгалтером, так-
же звали в финансовое управле-
ние администрации района. Но 
что-то меня не привлекло ни то, 
ни другое. В итоге я выбрала… 
ресурсоснабжающую организа-
цию, куда требовался начальник 
абонентского отдела. Пришла в 
новый коллектив и начала осва-
ивать совершенно другую про-
фессию, – рассказывает Наталья 
Васильевна. – Потом выясни-
лось, что продолжила семей-
ную династию. Оказалось, что 
многие родственники (дедуш-
ка, папа, тёти) работали комму-
нальщиками. Видимо, и во мне 
гены взяли своё».

͂се умения важны
Когда в 2014 году Наталья 

пришла в коммунальную сфе-
ру, за её плечами уже был много-
летний опыт работы с людьми. 
В кредитном союзе и банке она 
помогала потребителям решать 
порой довольно трудные, про-
блемные вопросы.

«Мой период работы в бан-
ковском секторе выпал на не-
простые времена. Люди по-
падали в сложные ситуации с 
кредитами. Соответственно, об-
ращались к нам с совершенно 
разным настроем. Мы с колле-
гами проходили много тренин-
гов о том, как общаться с челове-
ком, находящимся в стрессовой 
ситуации, как правильно вести 
диалог и многое другое. Все эти 
знания и навыки помогли мне 
на новом месте, – уверена Ната-
лья Васильевна. – И этот опыт я 
постаралась передать своим со-
трудникам. Например, человек 

не разобрался в платёжном до-
кументе и достаточно экспрес-
сивно требует объяснений. Нуж-
но обязательно выслушать, не 
перебивая, ни в коем случае не 
повышать голос. И только по-
том спокойно ответить на все его 
вопросы. К счастью, наши со-
трудники отлично справились с 
освоением новых знаний и при-
меняют их на практике: обща-
ются доброжелательно».

͌астояͷая ͨоманда
В отделе работает 13 чело-

век, это сплочённая, сработан-
ная команда. Каждый дорожит 
работой и старается на все сто. 
«Единственный человек, ко-
торый от нас ушёл, – инженер 
Любовь Тимофеевна Олейник. 
Опытная и добросовестная ра-
ботница. Отметила 70-летие и 
решила выйти на заслуженную 
пенсию», – с гордостью говорит 
Наталья Васильевна.

Руководитель отдела расска-

зывает, что довольно быстро 
освоилась на новой должности. 
Она не только делилась знания-
ми с сотрудниками, но и училась 
у них сама.

«Коллектив меня сразу при-
нял, по-доброму помогали мне 
влиться в новую сферу. Полу-
чился такой симбиоз, – улыба-
ется Наталья Воробьева. – Мне 
кажется, в общении с коллега-
ми должны преобладать челове-
ческие качества. Руководителю, 
конечно, нужно поставить себя 
так, чтобы его уважали, слуша-
ли и, самое главное, слышали. 
Но при этом важно оставать-
ся человеком, потому что кол-
лектив – это твоя вторая семья. 
Ты проводишь с ними 8–9 часов 
пять дней в неделю. Необходимо 
сохранять тёплые отношения». 
Сегодня об этом же говорят все 
продвинутые коучи: именно 
развитый эмоциональный ин-
теллект отличает успешного ру-
ководителя, за которым стоит 
эффективная команда.

͂ режиме 
многозадачности

Специалисты отдела работа-
ют с потребителями – физиче-
скими лицами, а также с органи-
зациями. Заключают договоры 
на поставку ресурсов (тепло, 
холодная вода, водоотведение, 
горячее водоснабжение), за-
нимаются документооборо-
том, выставляют начисления и 
счета-фактуры, отслеживают 
оплаты. Сотрудники работают 
с заявлениями и жалобами от 
абонентов. 

«Обратиться к нам можно и 
через сайт компании – в разде-
ле «Написать обращение», и че-
рез горячую линию (в рабочие 
часы). Мы реагируем на сооб-
щения из домовых чатов. Ста-
раемся все вопросы оперативно 
разрешить. Выезды к абонен-
там у нас проходят ежедневно. 
Проводим замеры температу-
ры и другие необходимые дей-
ствия», – рассказывает Наталья 
Васильевна.

Оплату также контролирует 
отдел энергоснабжения. Сегод-
ня у всех потребителей СКЭК 
для этого существует немало 
удобных способов.

«Мы используем все доступ-
ные способы оплаты. Кроме 
обычной кассы, наши абонен-
ты могут пользоваться «Плато-
сферой», мобильными прило-
жениями банков, оплачивать 
через личные кабинеты на сайте 
www.skek.ru Раньше такой воз-
можности не было. Более того, 
для удобства жителей мы орга-
низовали работу техников в от-
далённых населённых пунктах. 
Они живут на этих же участках 

и проводят их обслуживание. 
Сверяют показания счётчиков, 
замеряют поливочные площа-
ди для правильного расчёта. У 
техников работают мобильные 
кассы, то есть с их помощью они 
могут принять платёж и выдать 
чек, что тоже удобно для наших 
абонентов. Раньше им приходи-
лось ехать в райцентр», – рас-
сказывает Наталья Васильевна. 

͏абота с должниͨами
Большинство потребителей 

исправно вносят оплату энерго-
ресурсов. А вот с должниками 
сотрудники отдела работают в 
индивидуальном порядке.

«Прежде всего мы призыва-
ем не копить долги бесконечно, а 
быстрее обращаться в наш отдел, 
чтобы мы оформили рассрочку. 
Всегда стараемся войти в поло-
жение и помочь людям», – под-
чёркивает Наталья Васильевна.

Доброжелательность и от-
крытость – это главные принци-
пы работы сотрудников всех от-
делов энергоснабжения СКЭК.

«Я люблю общаться с людьми. 
Знаете, с негативно настроен-
ным человеком бывает даже ин-
тереснее вести диалог, – улыба-
ется Наталья Васильевна. – Ведь 
это определённый вызов для нас. 
Мы должны сделать так, чтобы у 
потребителя не осталось вопро-
сов. Донести все нюансы и ис-
править настрой. И мы не можем 
ударить в грязь лицом. Посёлок-
то маленький. Все друг друга 
знают. Репутацию легко испор-
тить, а поднять намного слож-
нее. Так что стараемся делать 
своё дело на все сто!»

ǍвеǮлана Бǯлаева.

Ŗаталья Воробьева� 
mřабота на все сто�}
П˵˱ˁ˴˵˄˓ˈ˄˓ С˱ʿ˱˵˳�К˶˃ʾ˰˾˾˲˳ֹ ˑˇ˱˵ˀ˱ˈ˄ˋ˱˾˲˳ֹ ˲˳ˆ˴˰ˇ˄˄ ˵˰ʾ˳ˈ˰˒ˈ 
ʿ К˱ˆ˱˵˳ʿ˱, Б˱˵˸˃˳ʿ˾˲˳ˆ, Л˱ˇ˄ˇ˾˲˱�К˶˃ˇ˱ˊ˲˳ˆ, П˳˅ˏ˾˰˱ʿ˱, Т˰ֹˀ˱� 
П˵˳ˆˏˌ˅˱ˇˇ˳ʿ˾˲˳ˆ, Ч˱ʾ˶˅˄ˇ˾˲˳ˆ, Яˌ˲˄ˇ˾˲˳ˆ ˄ Яֹ˾˲˳ˆ ˆ˶ˇ˄ˊ˄˴˰˅ː�
ˇˏ˷ ˳˲˵˶ˀ˰˷. А ˂˄˅˄ˍˇ˳�˲˳ˆˆ˶ˇ˰˅ːˇˏˆ˄ ˶˾˅˶ˀ˰ˆ˄ ˲˳ˆ˴˰ˇ˄˄ 
˴˳˅ː˃˶˒ˈ˾˓ 32 ˴˵˳ˊ˱ˇˈ˰ ˂˄ˈ˱˅˱ֹ ˵˱ˀ˄˳ˇ˰.
В Ч˱ʾ˶˅˄ˇ˾˲˳ˆ ˵˰ֹ˳ˇ˱ ˳ˈˁ˱˅ ˑˇ˱˵ˀ˳˾ˇ˰ʾ˂˱ˇ˄˓ СКЭК ˳ˈ˲˵ˏ˅˾˓ 
ʿ 2019 ˀ˳ˁ˶. К ˑˈ˳ˆ˶ ʿ˵˱ˆ˱ˇ˄ Н˰ˈ˰˅ː˓ В˳˵˳ʾː˱ʿ˰ ˶˂˱ ˴˳˅˶ˋ˄˅˰ ˳˴ˏˈ 
˵˰ʾ˳ˈˏ ʿ ˾ˉ˱˵˱ ʯКХ. Х˳ˈ˓ ˾ˈ˰˅˳ ˅˄ ˑˈ˳ ˴˵˄˃ʿ˰ˇ˄˱ˆ £ ʿ˳ˈ ʿ˳˴˵˳˾� 
С ˇ˄ˆ ˆˏ ˄ ˴˳˴˵˳ʾ˶˱ˆ ˵˰˃˳ʾ˵˰ˈː˾˓
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// интересная тема

ōушевность и новаторство

– Как изменилась ваша ра-
бота за пять лет?

– В самом начале, когда дома 
только сдавались, к нам посту-
пало много обращений, связан-
ных с ремонтом и перепланиров-
кой. Теперь этот период остался 
позади, началась размеренная 
жизнь. Мы занимаемся текущим 
обслуживанием жилого фонда. 
Основываясь на опыте преды-
дущих лет, успели выработать 
определённые правила. Зимой 
следим, чтобы в домах у людей 
было тепло и светло. Чистим и 
вывозим снег по мере необхо-
димости. В начале весны эти 
работы также остаются акту-
альными. Скоро начнутся под-
готовительные мероприятия к 
летнему сезону. Нам от застрой-
щика досталось хорошее благо-
устройство территории: газоны, 
современные кустарники, ёлоч-
ки. Нужно будет где-то что-то 
подкормить, подлечить. К со-
жалению, некоторое люди пар-
ковались на газонах, поэтому 
придётся заняться их восстанов-
лением. Кроме того, каждый год 
добавляем в благоустройство 
новые элементы. Сами выращи-
ваем рассаду, создаём клумбы и 
цветочные композиции. В мае 
начинается подготовка к ото-
пительному периоду. Традици-
онно наша компания одной из 
первых получает паспорта го-
товности. В начале июня обычно 
уже всё готово. Для того чтобы 
достигать таких результатов, ре-
гулярно обучаем своих специа-
листов. Они ежегодно подтверж-
дают квалификацию и получают 
новые. Конечно же, проводим 
устранение аварийных ситуа-
ций, помогаем жильцам.

– Кроме наведения поряд-
ка и содержания инженерных 
систем вы и праздники орга-
низовываете?

– Обязательно. В канун Но-
вого года мы украшаем наши 
прекрасные просторные холлы 
подъездов ёлками и новогод-
ней атрибутикой. Два раза в год 
устраиваем мероприятия для 
детей жильцов: в Новый год и на 
День защиты детей. Обычно зи-
мой проводим творческий кон-
курс. Ребятишки изготавливают 
поделки и приносят нам. В этом 
году выбирали лучшую ёлочную 
игрушку, а потом во время чае-
пития награждали участников. 

Летом торжества проходят на 
великолепной спортивной пло-
щадке, приглашаем аниматоров 
и ростовых кукол, настоящая 
лошадка катает всех желающих 
на санях. В этом году реши-
ли поменять формат и устроить 
праздник на День соседей. Это 
будет совместный проект с ми-
нистерством ЖКХ.  

– Что для вас является кри-
терием хорошей работы?

– Для нашей деятельности 
разработаны чёткие нормативы, 
что, как и сколько раз мы долж-
ны делать. Например, вывозить 
снег буквально пару раз за зиму. 
Но мы делаем это намного чаще: 
после каждого обильного снего-
пада. Ориентируемся на ситуа-
цию и делаем так, чтобы нашим 
домовладельцам жилось ком-
фортно. Своевременно очища-
ем дворы, часто моем подъезды, 
стрижём газоны несколько раз в 
месяц. Всё это получается в зна-
чительно большем объёме, чем 
прописано. И это не остаётся 
незамеченным. Люди видят на-

ших уборщиц, которые ежеднев-
но моют подъезды, дворников, 
посыпающих дорожки, чистя-
щих снег или подметающих ли-
стья. Нашему инженеру посто-
янно приносят коробки конфет 
и спрашивают, где можно напи-
сать благодарность. Вот это и 
есть основной критерий.  

– Новый жилищный фонд 
отличается от старого?

– Конечно. Новые дома уком-
плектованы большим количе-
ством оборудования. Наша авто-
матика не работает сама по себе. 
За ней нужно ежедневно сле-
дить: где-то что-то подрегули-
ровать, где-то вовремя заменить, 
чтобы ничего не выходило из 
строя. Если в старом фонде тру-
ба зашла, труба вышла – и все. 
Стоит два крана: включил – вы-
ключил. То у нас сложные элек-
тронные узлы, в которых надо 
разбираться, понимать, как это 
работает, чтобы у людей посто-
янно текла вода из крана и бата-
реи были горячие. Это ежеднев-
ный труд, которого не видно. 

И он требует высокой квалифи-
кации специалистов.

– Расскажите, пожалуйста, 
о коллективе.

– В штате 30 человек: 25 жен-
щин и 5 мужчин. Коллектив ма-
ленький, но дружный. Большин-
ство работают с нами с самого 
первого дня. Небольшая текуч-
ка есть среди дворников и кон-
сьержек. Но это общее место для 
всех УК. Людей у нас держит не 
зарплата. Она везде плюс-минус 
одинаковая. Сотрудники ценят 
именно атмосферу, которая соз-
дана в нашей компании. Бук-
вально недавно к нам вернулся 
сотрудник, который в очередной 
раз подтвердил это.

– Какие системы безопас-
ности вы используете?

– Все наши квартиры снабже-
ны датчиками дыма, в которых 
не надо менять батарейки: под-
ключены к общей системе. На 
мониторе мы видим состояние 
каждого. Есть защита от случай-
ного срабатывания. Если что-то, 
скажем, подгорит на печке, дат-
чик на нашем мониторе замигает 
серым. В случае если задымле-
ние продолжается, то индика-
тор начинает моргать красным. 
Датчики также установлены во 
всех холлах, в подъездах и на 
лестницах. Когда срабатывает 
пожарная сигнализация, лиф-
ты автоматически уезжают вниз, 
включается оповещение по все-
му дому и начинают работать 
специальные огромные венти-
ляторы, установленные на кры-
ше. Часть из них выкачивают 
газ из задымленного помеще-
ния, другие, наоборот, нагнета-
ют свежий воздух. Это сложная 
система, и за ней нужно кругло-
суточно следить. У диспетчера 
установлена специальная про-
грамма. Кроме того, у нас уста-
новлена система «Орион Про», 
помогающая управлять всеми 
сложными технологическими 
вещами: противопожарной сиг-
нализацией и автоматикой, ви-
деонаблюдением, инженерными 
коммуникациями.

Наши дома и подъезды осна-
щены камерами видеонаблюде-
ния. И это очень помогает, когда 
происходят различные правона-
рушения, конфликты или акты 
вандализма. Некоторые престу-
пления удаётся раскрыть по го-

рячим следам. В данный момент 
мы проводим общее собрание 
собственников во всех пяти до-
мах как раз по вопросу органи-
зации доступа к видеонаблюде-
нию. Обсуждаем возможность 
скачать мобильное приложение. 
Тогда жители смогут сами смо-
треть, что происходит, и наблю-
дать за своими детьми, которые 
играют во дворе. Также решаем 
вопрос по установке шлагбаума. 
По результатам собрания будет 
принято решение. 

– Как вы общаетесь с жиль-
цами?

– Мы используем все доступ-
ные средства связи. Собственни-
ки приходят к нам лично, пишут 
на электронную почту или в мес-
сенджеры. Домовые чаты позво-
ляют оперативно решать возни-
кающие вопросы. Причём самой 
разной направленности. Напри-
мер, в морозы жильцы актив-
но обсуждали проблему запуска 
автомобилей. Мы закупили не-
сколько проводов для аккуму-
ляторов и сообщили, что можно 
безвозмездно их использовать. 
Да, такого нет ни в одном нор-
мативе. Но для нас на первом ме-
сте комфорт наших клиентов. Я 
лично веду страничку компании 
во «ВКонтакте». Там тоже регу-
лярно возникают обсуждения 
разных вопросов. Практически 
все собственники установили 
специальное мобильное прило-
жение, в котором могут остав-
лять показания приборов учё-
та, оплачивать коммунальные 
услуги и самостоятельно созда-
вать заявки для решения возни-
кающих проблем. Мы всегда от-
крыты для любых предложений, 
внимательно прислушиваемся 
к жалобам и стараемся макси-
мально быстро их устранять. Та-
кой подход помогает нам сохра-
нить теплые и доверительные 
отношения со всеми собствен-
никами.

ǍвеǮлана Бǯлаева.
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// наша справка

УПРАВЛЯʼʷАЯ КОМПАНИЯ 
̧ПРЕМЬЕР̨ НАЧАЛА РАБО-
ТУ В 2019 ГОДУ. СЕГОДНЯ В 
Е˿ ВЕДОМСТВЕ НАХОДИТСЯ 
ПЯТЬ НОВЫХ 16-ЭТАʯНЫХ 
ДОМОВ ПОВЫШЕННОЙ КОМ-
ФОРТНОСТИ НА ПР. ПРИ-
ТОМСКОМ. ОРГАНИЗАЦИИ 
БЫСТРО УДАЛОСЬ ЗАВО-
ЕВАТЬ ЛʼБОВЬ ʯИЛЬЦОВ, 
ВЕДЬ В ОСНОВУ РАБОТЫ 
ОНИ ПОЛОʯИЛИ МАКСИ-
МАЛЬНУʼ ЗАБОТУ О КОМ-
ФОРТЕ СОБСТВЕННИКОВ 
КВАРТИР. СОВРЕМЕННЫЕ 
ТЕХНОЛОГИИ, ИНДИВИДУ-
АЛЬНЫЙ ПОДХОД К КАʯ-
ДОМУ, ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
И ПРОФЕССИОНАЛИЗМ ̣ 
ЗАЛОГ УСПЕШНОЙ РАБОТЫ 
НА ПРОТЯʯЕНИИ ПЯТИ ЛЕТ.
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// благоустройство

őгры на площадке� 
интересно и безопасно

́езопасное 
пространство

Компания «КСИЛ» зареко-
мендовала качество продукции 
временем: она обеспечивает по-
требителей детскими площадка-
ми уже 54 года. Доверие клиен-
тов подтверждается и широкой 
географией: организация имеет 
представительства в 17 странах, 
в том числе в Африке и Японии. 
А всё потому, что на всех этапах 
производства площадок сотруд-
ники бережно относятся к здо-
ровью и жизни маленьких поль-
зователей. 

«Ребёнок учится, играя, в том 
числе приобретает таким обра-
зом основные жизненные навы-
ки, познаёт окружающий мир. 
Игровая площадка как центр 
притяжения малышей, долж-
на быть безопасным местом для 
пребывания даже того крохи, 
который только делает первые 
шаги. А ещё она должна помо-
гать ему развиваться и совер-
шать открытия без вреда для 
здоровья, – считает директор 
ООО «КСИЛ-Кузбасс» Юрий 
Папенин. – Часто дети непред-
сказуемы и неуклюжи в своих 
движениях. Наша задача обе-
спечить комфортное простран-
ство, где можно не задумывать-
ся о безопасности ни малышам, 
ни их родителям».

Главная задача производи-
теля – исключить даже вероят-
ность травмы, потому инжене-
ры постоянно совершенствуют 
стандарты производства обору-
дования и уже 25 лет участвуют 
в разработке общероссийских 
ГОСТов безопасности детских 
площадок. Кстати, многие кон-
курирующие компании прене-
брегают правилами, устанавли-
ваемыми ГОСТом, и используют 
дополнительные украшения 
или игровые элементы, которые 
только создают иллюзию при-
влекательности, но на деле пред-
ставляют опасность для малы-
шей. 

По новому регламенту, 2018 
года компания «КСИЛ» уста-
навливает только сплошные 
ограждения на платформах вы-
сотой от метра и выше, чтобы 
ребёнок не смог подняться по 
ним и перевернуться через бо-
ковую стенку. Такой дизайн 
может показаться скучным и 
закрытым по сравнению с ре-
шётками, но здесь во главе сто-
ит безопасность, а потому эти 
элементы не видоизменяются 
уже много лет. 

Подвижные игры детей тре-
буют прочности и устойчивости 
оборудования, это обеспечива-
ют узлы крепления. Ещё более 
сложной конструкцией счита-
ются качели, которые должны 
быть устойчивыми и при этом 
совершать амплитудные движе-
ния. Чтобы эти объекты были 
безопасными, специалисты про-
водят испытания на динамиче-
ские нагрузки. 

Игра – это всегда подвержен-
ность риску, без чего утрачи-
вается развивающая ценность. 
Площадки для детей продумы-
ваются таким образом, чтобы 
возможный риск был очевиден и 
легко распознаваем. Это делает-
ся для того, чтобы минимизиро-
вать травмы и несчастные слу-
чаи.

Когда-то сотрудники «КСИЛ» 
проводили опросы среди детей, 
задавая им вопрос о любимом 
развлечении на детской площад-
ке. По результатам оказалось, 
что дети не только используют 
объекты в комплексах, но и про-
странство между ними для ак-
тивных игр. Чтобы обеспечить 
свободу движения по площадке, 
разработчики стали оставлять 
больше пространства для актив-
ных игр, советуя заказчикам не 
устанавливать изготовленный 
инвентарь слишком плотно.

͎родумано до мелочей
Создание оборудования для 

детской площадки – сложный 
процесс. Команда профессиона-
лов, среди которых дизайнеры 
и инженеры высшей квалифи-
кации, учитывает сотни нюан-
сов при проектировании. Спе-
циалисты обращают внимание 
на сочетаемость материалов, 
прочность креплений и функ-
циональность дизайна. Важно 
определить и возрастную кате-
горию детей, чтобы сделать для 
них интересное место для игр и 
собрать игровое оборудование, 
которое будет доставлять толь-
ко радость.

Для изготовления деталей 
используются высококачествен-
ные материалы: дерево, фанера 
и металл, которые проходят сер-
тификацию на безопасность и 
экологичность и получают раз-
решение на применение их в из-
готовлении детских площадок.

Производство роботизиро-
вано, поэтому фрезерная обра-
ботка и отверстия выполняют-
ся с точностью до миллиметра, 
а сварочные швы получают-
ся идеально гладкими, чего не-
возможно добиться при руч-
ной сварке. За изгибы и радиусы 
металлоконструкций отвечает 
станок лазерной резки. Он вы-

пускает сотни деталей в час. От-
борную древесину сушат, пи-
лят и склеивают под давлением, 
чтобы добиться большей проч-
ности и исключить любые зано-
зы и трещины. 

Для того чтобы игровые ком-
плексы сохраняли внешний вид 
долгие годы, на производстве 
используется специальная тех-
нология окрашивания, предот-
вращающая выгорание цвета на 
солнце. Это покрытие гипоал-
лергенно, как и другие материа-
лы, из которых выполнены кон-
струкции. 

Все траектории детей на пло-
щадке продумываются заранее, 
поэтому на опасных участках 
установлены перила, углы скру-
глены, на креплениях находят-
ся заглушки, которые скрывают 
острые элементы, для канатных 
сетей используется суперпроч-
ное армированное волокно, а для 
покрытия – особая сертифици-
рованная ударопоглощающая ре-
зина, которая защищает колени и 
локти малышей при падениях.

Следуя тенденʹиям
Согласно приоритетным про-

ектам Российской Федерации, в 
числе которых «Детство-2030», 
«Демография», «Укрепление об-
щественного здоровья», кото-

рые рассчитаны до 2030 года, на 
данный момент происходит пе-
ресмотр взглядов на процессы 
развития детей. Особое внима-
ние уделяется коррекции среды 
их развития с учётом потребно-
стей пользователей и требова-
ний безопасности. 

Детская игровая площадка 
«КСИЛ» отвечает всем этим тре-
бованиям и позволяет развивать 
двигательную активность, фор-
мирует начальную физическую 
культуру, стремление поддер-
живать здоровый и активный 
образ жизни, способствует со-
циальной адаптации детей раз-
ных возрастных групп, вовлекая 
их в совместные игры. На пло-
щадках, где большое количество 
игровых препятствий, ребятиш-
ки тренируют решительность на 
рукоходах, координацию дви-
жений – на подвесных ступенях, 
соревновательность – на лестни-
цах и горках, закаляют вестибу-
лярный аппарат на пружинных 
качалках и канатных качелях.

Современным детям важны 
яркие цвета и необычные те-
матические дизайны, поэтому 
площадки «КСИЛ» радуют глаз 
многообразием и яркостью кра-
сок. Дизайн городков стилизо-
ван под крепость или парусный 
корабль, поэтому быстро вовле-
кает малышей в тематическую 
игру, где ребята начинают об-
щаться между собой и находят 
друзей.

Одна из основных тенденций 
работы с заказчиком – услуга 
под ключ. Работники «КСИЛ» 
называют этот метод взаимо-
действия «В один клик», потому 
что заказчику достаточно толь-
ко сообщить о намерении, и он 
может быть уверенным: в бли-
жайшее время на выбранном 
месте появится яркая детская 
игровая зона.

«Установка и сборка комплек-
сов проводится специалистами, 
прошедшими обучение и сер-
тификацию на заводе-произво-
дителе. Оборудование монти-
руем быстро, время установки 
зависит от размеров и сложно-
сти конструкции. А после мон-
тажа наши специалисты посто-
янно осмотр и ремонт площадки 
при необходимости», – поясняет 
Юрий Папенин.

В Кузбассе постоянно прохо-
дит ремонт и строительство зон 
для отдыха детей разного воз-
раста, и компания «КСИЛ» при-
нимает непосредственное уча-
стие в обустройстве городских 
и сельских дворов и парков кра-
сочными качелями, горками, ру-
коходами и пружинными качал-
ками. Эта команда знает, как 
создать идеальное пространство 
игр, развития и приключений 
для кузбасских мальчишек и 
девчонок, поэтому ей доверяют 
большую и важную задачу – сде-
лать детство жителей региона 
ярким, интересным, а главное, 
безопасным.

Евгения Близникова.
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Эˈ˳ˈ ˂˱ ˴˵˄ˇˊ˄˴ ˅˱˂˄ˈ ˄ ʿ ˳˾ˇ˳ʿ˱ ˵˰ʾ˳ˈˏ 
˾˰ˇ˲ˈ�˴˱ˈ˱˵ʾ˶˵ˀ˾˲˳ֹ ˲˳ˆ˴˰ˇ˄˄ �КСИЛ�, 
˲˳ˈ˳˵˰˓ ˵˰˃ʿ˄ʿ˰˱ˈ ˴˵˳˄˃ʿ˳ˁ˾ˈʿ˳ ˇ˱ ˈ˳˅ː˲˳ 
ʿ Р˳˾˾˄˄, ˇ˳ ˄ ˃˰ ˵˶ʾ˱˂˳ˆ, ˅˄ˁ˄˵˶˓ 
ʿ ˵˱ֹˈ˄ˇˀ˰˷ ˄˃ˀ˳ˈ˳ʿ˄ˈ˱˅˱ֹ ˲˰ˋ˱˾ˈʿ˱ˇˇˏ˷ 
ˀ˳˵˳ˁ˲˳ʿ ˁ˅˓ ˁ˱ˈʿ˳˵ˏ ʿ ˇ˰ˌ˱ֹ ˾ˈ˵˰ˇ˱ 
˄ ʿ˷˳ˁ˓ ʿ ˈ˵˳ֹ˲˶ ˅˶ˋˌ˄˷ ˰ˇ˰˅˳ˀ˄ˋˇˏ˷ 
˴˵˱ˁ˴˵˄˓ˈ˄ֹ Еʿ˵˳˴ˏ.

Реклама.
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// будь в курсе

  ǀолоǫтȹрȴ ǭоǪоǡǱт раǥоǟратȵся с теǳǫиȰесǨиǪи ǫȷаǫсаǪи ǡолосоваǫия. 
Фото ǭрессслǱǤǟа аǢǪиǫистраȯии ǡороǢа КеǪерово.

Ōорода меняƇтся для нас 

П˰˵˲˄, ˾˲ʿ˱˵ˏ ˄ ˳ʾˍ˱˾ˈʿ˱ˇ-
ˇˏ˱ ˴˵˳˾ˈ˵˰ˇ˾ˈʿ˰ ˳ʾ˵˱ˈ˰-
˒ˈ ʿˈ˳˵˶˒ ˂˄˃ˇː ʿ ˵˰ˆ˲˰˷ 
ˉ˱ˁ˱˵˰˅ːˇ˳ˀ˳ ˴˵˳˱˲ˈ˰ 
�Ф˳˵ˆ˄˵˳ʿ˰ˇ˄˱ ˲˳ˆˉ˳˵ˈˇ˳ֹ 
ˀ˳˵˳ˁ˾˲˳ֹ ˾˵˱ˁˏ� ˇ˰ˊ˄˳-
ˇ˰˅ːˇ˳ˀ˳ ˴˵˳˱˲ˈ˰ �ʯ˄˅ː˱ 
˄ ˀ˳˵˳ˁ˾˲˰˓ ˾˵˱ˁ˰�, 
˲˳ˈ˳˵ˏֹ ʾˏ˅ ˄ˇ˄ˊ˄˄˵˳ʿ˰ˇ 
˴˵˱˃˄ˁ˱ˇˈ˳ˆ Р˳˾˾˄˄ 
ʿ 201� ˀ˳ˁ˶.

«Нам нужно создать современную 
среду для жизни, преобразить наши го-
рода и посёлки. При этом важно, что-
бы они сохранили своё лицо и историче-
ское наследие. У нас уже есть успешный 
опыт обновления городской среды и ин-
фраструктуры. От этого хочу сейчас от-
толкнуться. Этот опыт есть в Казани, во 
Владивостоке, в Сочи. Меняются многие 
региональные столицы и малые города. 
Мы в принципе научились это делать», – 
заявил в ходе послания Федеральному 
Собранию Владимир Путин.

Регионы страны активно включились 
в реализацию национального проекта. Не 
стал исключением и Кузбасс.

«Мы проводим огромную работу по 
благоустройству территорий во всех му-
ниципалитетах. Благодаря выбору самих 
жителей новый облик обрели 447 обще-
ственных пространств. Вместе мы созда-
ём и воплощаем в жизнь интересные про-
екты. В регионе появляются современные 
игровые площадки для наших ребят, бла-
гоустраиваются парки, набережные, тро-
туары и пешеходные зоны», – рассказал 
губернатор Сергей Цивилев.

̓олосование ид;т 
в интернете

Важной вехой реализации националь-
ного проекта «Жилье и городская среда» 
стал запуск онлайн-голосования в 2021 
году. Появилась специальная электрон-
ная платформа, работающая по адресу: 
za.gorodsreda.ru. На ней представлен 
полный перечень объектов, участвую-
щих в голосовании, их фотографии и опи-
сание вида работ, которые планируются 
провести в случае попадания объекта в 
число победителей. Максимально упро-
стилась и сама процедура выбора: за-
нимает всего пару минут, нужен только 
смартфон под рукой. Комфортные усло-
вия привели к всплеску активности жи-
телей, неравнодушных к развитию малой 
родины. В первом онлайн-голосовании 
приняли участие почти 10 миллионов че-
ловек.

«Запуск онлайн-платформы для голо-
сования создал прямой механизм участия 
граждан в формировании комфортной 
городской среды, что является одной из 
ключевых целей национального проекта 
«Жильё и городская среда». Именно поэ-
тому одной из задач платформы является 
сбор мнений как можно большего числа 
жителей России», – отметил заместитель 
председателя Правительства Российской 
Федерации Марат Хуснуллин.

Принять участие во всероссийском 
онлайн-голосовании за объекты благо-

устройства могут люди старше 14 лет. 
Подать голос можно двумя способа-
ми. Первый – самостоятельно: на сайте 
42.gorodsreda.ru, через платформу об-
ратной связи «Госуслуги. Решаем вместе» 
или виджеты общественного голосова-
ния «Госуслуги. Решаем вместе». Второй 

– с помощью волонтёров. Добровольные 
помощники будут работать этой весной в 
общественных местах – наиболее проход-
ных улицах, торговых центрах, в парках 
и скверах. Узнать их можно по брендиро-
ванной одежде и специальному планшету 
для голосования в руках.

Свой ͨандидат у ͨаждого 
Объекты для благоустройства в 2025 

году в Кузбассе выбирают 19 муниципа-
литетов с численностью населения свыше 
20 тысяч человек: Кемерово, Новокузнецк, 
Анжеро-Судженск, Белово, Берёзовский, 
Гурьевск, Калтан, Киселёвск, Ленинск-
Кузнецкий, Мариинск, Мыски, Междуре-
ченск, Осинники, Прокопьевск, Полысае-
во, Тайга, Таштагол, Топки, Юрга.

Для голосования отобраны 103 обще-
ственные территории. В следующем году 
в рамках федерального проекта «Форми-
рование комфортной городской среды» 
благоустроят 54 объекта, набравшие наи-
большее количество голосов.

Остановимся на том, из каких обще-
ственных пространств предстоит сделать 
выбор жителям городов Кузбасса. Нач-
нём с областного центра. 

В Кемерове на голосование вынесены 
15 объектов. Это бульварная часть ул. Ве-
сенней от пр. Советского до ул. Н. Остров-
ского (2-й этап); спуски к реке на При-
томской набережной; пешеходная аллея 
вдоль школ № 93 и 94 на пр. Комсомоль-
ском (2-й этап); сквер у суда Ленинского 
района (2-й этап), сквер на пересечении 

пр. Комсомольского и ул. Марковцева 
(2-й этап); участок ул. Патриотов от ул. 
Радищева до ул. Двужильного (3-й этап), 
территория между домами на пер. Ми-
чурина, 5, и пр. Ленина, 55б; сквер на пр. 
Шахтёров, 59; сквер у ДК шахтёров; сквер 
на ул. 40 лет Октября, 17; сквер «Уголёк» 
(ул. Новогодняя, 3); бульварная часть ул. 
Новогодней (2-й этап); Парк Победы на 
ул. Новогодней; сквер на ул. Пионер, 4/1 
(2-й этап – установка спортивной пло-
щадки), и сквер на ул. Пионер, 2.

Ещё больше кандидатов – в столице 
Южной агломерации. Жители Новокуз-
нецка выбирают из 20 объектов: сквер «50 
лет Центральному району»; площадь на 
пр. Металлургов, 19; пешеходный тротуар 
от дома № 6 до дома № 26 на ул. Дузенко; 
пешеходный тротуар от остановки «Нико-
лаевская» до остановки «Поссовет» на ул. 
Учительской; пешеходный тротуар от пр. 
Шахтёров к ул. 40 лет Победы со стороны 
лицея № 76; пешеходный тротуар от дома 
№  79а на ул. Косыгина до дома № 120 на 
пр. Авиаторов; пешеходный тротуар от 
дома № 10 на ул. Лесной до школы № 43 
на ул. Жасминной, 8; пешеходный троту-
ар от дома № 34 до дома № 10 на пр. Шах-
тёров; пешеходный тротуар от дома № 47 
на пр. Октябрьском до дома № 62а на пр. 
Дружбы; пешеходный тротуар от дома № 

3 на пр. Архитекторов до дома № 6 на ул. 
Космонавтов; пешеходный тротуар от пр. 
Шахтёров, 12, к школе № 27 на ул. 40 лет 
Победы, 9; аллея от дома № 30б на пр. Куз-
нецкстроевском до дома № 7 на пр. Ерма-
кова; пешеходный тротуар от дома № 12 
на ул. Смирнова до дома № 27 на ул. На-
родной и от дома № 10 на ул. Смирнова 
до дома № 35 на ул. Народной; пешеход-
ная аллея от остановки «Садовая» за дом 
№ 10 на ул. Селекционной; пешеходный 
тротуар от дома №  3 на ул. 40 лет Побе-
ды к школе №  27; пешеходный тротуар от 
дома № 105 на ул. Тореза до дома № 116 на 
ул. 40 лет ВЛКСМ; пешеходный тротуар от 
дома №  64 по ул. Клименко до «Сада Ме-
таллургов» и до дома № 24 на ул. Тореза; 
пешеходный тротуар на ул. Метёлкина (от 
дома № 71 на ул. Ленина до дома № 1 на 
ул. Метёлкина и от дома № 67 на ул. Лени-
на до дома № 54 на ул. Петракова), пеше-
ходный тротуар по ул. Новосёлов (от дома 
№ 5 до дома № 31).

На голосование в Прокопьевске выне-
сено 8 общественных пространств: сквер 
у ДК «Северный Маганак»; парк «Крас-
ная Горка»; бульвар имени Владимира 
Обручева; сквер «Берёзовая роща»; скве-
ры на улицах Захаренко, Петренко, Ор-
джоникидзе и сквер посёлка Спиченково.

Что касается других городов. В Топках 
это пешеходные дорожки на ул. Чехова от 
ул. Заводской до ул. Лермонтова; на ул. Лер-
монтова от ул. Чехова до ул. Топкинской; на 
ул. Пролетарской от детсада «Орешек» до 
ул. Пушкина; на ул. Цемзаводской до дома 
№ 72 на ул. Пионерской; на ул. Деповской 
от ул. Революции до ул. Казахстанской. В 
Белове – сквер «Школьный» в Грамотеи-
но; аллея на ул. Тимирязева; сквер школы 
№ 19 на ул. Гастелло; пешеходная дорож-
ка к детской игровой площадке «Кораблик» 
на ул. Клубной; бульвар Литвина в Бачат-
ском. В Киселёвске – комплексная спор-
тивная площадка возле лицея № 1; сквер 
«Юбилейный»; детская площадка «Кора-
блик» в Карагайлинском (благоустройство 
территории); сквер школы рабочей моло-
дёжи; детский городок в Красном Камне. 
В Междуреченске – пешеходные тротуары 
на ул. Октябрьской, Космонавтов, Дзер-
жинского, Брянской, а также на бульваре 
Дружбы. В Юрге – аллея на ул. Московской 
(от ул. Строительной до ул. Павлова, нечёт-
ная сторона); аллея на ул. Волгоградской 
(от пр. Победы, 31, до ул. Машиностроите-
лей, нечётная сторона), аллея на пр. Кузбас-
ском (от пр. Победы до ул. Фестивальной); 
аллея ул. Машиностроителей (от ул. Ма-
шиностроителей, 45, до пр. Победы, 41) и 
сквер возле клуба «Строитель».

По четыре объекта на выбор пред-
ложены жителям Ленинска-Кузнецко-
го, Полысаева, Гурьевска, Таштагола. Из 
трёх общественных территорий будут 
выбирать жители Анжеро-Судженска, 
Калтана, Мысков, Тайги и Мариинска. Из 
двух объектов предстоит сделать выбор 
жителям Берёзовского и Осинников.

ƼнǠǬеǥ ЕǬǨолȵк.

В œузбассе стартовало онлайн-голосование по выбору обƃектов, 
которые преобразятся в ���� году. řассказываем, как и за кого жители 
нашего региона могут отдать голос

// между тем

ВО ВСЕРОССИЙСКОМ ОНЛАЙН-
ГОЛОСОВАНИИ ЗА ОБʸЕКТЫ 
БЛАГОУСТРОЙСТВА ПРИНЯЛИ 
УЧАСТИЕ УʯЕ БОЛЕЕ 70 ТЫСЯЧ 
КУЗБАССОВЦЕВ. 
ОНО ПРОДЛИТСЯ ДО 30 АПРЕЛЯ.

Проǡолосоватȵ 
ǥа ǟлаǡоǱстройство 

ǭарǨа или сǨвера 
ǪоǤǫо ǭо ȶтоǪǱ 

12ǨоǢǱ.




